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爸爸 媽媽

家長教師會的成立
旨在讓家長能成為
家長與學校的聯繫
及溝通橋樑，配合
學校的辦學精神，
協助學校推行各項
政策；同時家教會
亦支援學校，提供
各項資源，改善學
生福利。
家長對子女的需要最為熟悉，透過加
入法團校董會，家長校董可直接反映
意見，有助學校制訂更切合學生需要
的政策；透過瞭解學校政策的理念和
方向，有助向其他家長解釋，使校政
的推行更為暢順；家長校董作為學校
管理層與其他家長的溝通橋樑，能有
效加強家校合作。
作為學校持分者，期望家長能加入並
成為家長教師會及法團校董會一員，
共同合作，使學校更趨完善，令學生
學習更有裨益。    
本年5、6月期間將進行上述兩項的選
舉，期望大家能踴躍參與，一起推動
學校的發展。

有幸參與了兩
屆家教會的工
作，亦順利完
成了主席工作
的任命，在此
衷心多謝蘇校
長 對 家 教 會
工作的大力支
持，亦要多謝
其他教師執委
和家長執委的配
合，使得各活動
能圓滿舉行。最後，在此呼籲各家長積
極參與7月份新一屆的家教會選舉，選
出充滿朝氣活力的新執委，帶領明年家
教會的工作百尺竿頭，更進一步！

新一屆的家長
校董選舉舉行
在即，在此冀
盼各家長踴躍
參加成為家長
校董，加入順
德聯誼總會李
金小學的大家
庭。

四年前開校時，第一屆家長教師會同時成立，轉眼今夏已是第三屆家教會執委及法團校董選舉的
時候。為了令各家長更了解是次選舉，愛·橋在今期更推出特集，邀請了楊副校長、家長校董、
家教會主席及執委和我們分享心聲，希望家長多多支持！

主席
陳章球 先生

(5B 陳慧瞳 家長)

家長校董
羉佩湘 女士

(6E 李政樂 家長)

副校長
楊玉雲 女士
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各位家長必定很想知道究竟家教會主席及家長校董們的職責是甚麼，為了令大
家更了解箇中趣味，我們今次分別訪問了家教會主席陳章球先生和家長校董羅
佩湘女士，希望家長們能踴躍參選第三屆家長教師會家長執委及法團校董會家
長校董選舉！

訪：訪問者
陳：主席－陳章球 先生

羅：家長校董－羅佩湘 女士

訪：你們當初參選的動力是甚麼？
陳：當時我接受了現在已退休的李老師的邀請，參加家教會家長執委選舉，
成為侯選者之一。選舉日點票的時侯，我跟另一位家長在家長選票中是同一票
數，後來加上老師們的票數，便有幸獲委任李金小學的家教會主席呢！當然也
非常感謝老師們及家長們的支持！
（小編雖然當時沒有在點票現場，但聽着陳主席的憶述，都感受到當時情勢
緊張的氣氛，相信他們的支持都是因為陳主席曾任胡少渠紀念小學的家教會主
席，經驗豐富。）
羅：當初參加的原動力是因為兒子，希望也和他成為李金小學這個大家庭的一
份子，亦得到楊副校的鼓勵，真的感謝她！

訪：好多家長都想知道家長校董及家教會執委的職務是甚麼，可以講一講嗎？
羅：家長校董的職務是參與法團校董會的會議。 
陳：家教會執委的工作亦是參與會議，還有家教會的工作、家長義工的安排、
恆常工作⋯⋯例如：協助學校籌辦嘉年華會的工作、事後檢討；最重要是作為
家長與學校溝通的平台。

訪：這兩年的任期內，有甚麼開心或有趣的經歷？
陳：其實我在選舉當天到了外地旅遊，我一回港就收到了朋友們的祝賀，真是
令我既驚且喜！還有，我們時時圍在一起開會，到散會了，便會一同外出晚飯
聯誼一番！
羅：在這兩年的家長校董任期內，最開心是能有幸參與各會議，不但令我更加
深對學校及聯會的認知，更深深體會順德聯誼總會各校董及成員對辦校的熱誠。
另一有趣事當然是選舉當天，當天即場點票，像是在立法局選舉一樣，核票後
老師宣佈我是全校投票最高的一位家長，票數有258票，真的有點意外。在此，
多謝認識我和不認識我的各家長同學，衷心多謝您們的信任及愛戴。

訪：任期內有沒有甚麼是令你感到遺憾？
陳：遺憾的是自從我開了餐廳，忙於打理生意，便分身不暇，我也少了時間為
家教會做事，所以希望大家能盡力協助家教會和學校辦事。
羅：離任在即，最感到遺憾是未能看到全校都更換好全新教學大電視。希望全
校教室安裝好大電視後，不但可減輕各老師上課時須帶備教具，更可增加學生
上課的趣味性，從而令成績更上一層樓，而亦在此多謝學校贊助人李金先生對
本校作出的捐贈。
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太快了，轉眼已完成兩屆家教會執委工作。
但想一想，還有很多活動想舉辦，怎麼辦！！希

望各熱心家長快快報名參選執委，繼續為我們帶來
更多有益身心的活動。我和我的小朋友熱切期盼

參加來年你們舉辦的項目。加油呀！ 

除了家教會主席和家長校董之外，我們還有一班團結一致的家教會執委，他們
同樣為家教會和李金小學作出了無私的奉獻！他們也有些心底話想分享給大
家，來看看⋯⋯

當年參加家教會選舉，真的是甚麼都不懂，就
抱著學習的心情遞交了參選表格，然後幸運的當選
了。在這4年間，慢慢發覺家教會的工作，最重要不是
個人的力量，而是要懂得和其他執委配合，再加上其他
家長義工的合作，才能使各活動一一完成。所以只要
你對家教會工作感興趣，就不要擔心能否做得來，
快些去報名參選吧！

大家好，我是6B班是栢茹媽咪，好
開心學校給我一個機會參加家教會，成

為家長執委成員之一。我的職務是總務及聯
絡。

時間過得很快，轉眼已兩年，我的執委工作亦接
近尾聲。在這任期內我學懂了非一般家長所知的
事倩，如怎樣做一個項目的預備工作：一幅
壁佈板、一個嘉年華會、一次盤菜宴是怎

樣誕生。⋯⋯在這活動過程中，我學會了怎樣與其他家長溝通和合
作，碰到難題亦得到幫助而得以解決。所以我非常開心

做了家教會的執委，可惜小女今年畢業，否
則我仍想繼續參與這個大家庭啊！

秘書 ：丁穎彥先生 (4C 丁澤宏家長)

康樂及福利 ：鄧金金女士 (5E 江肇軒家長)

總務及聯絡 ：羅美芬女士 (6B 是栢茹家長)
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一般人都會好奇，廚師會是煮甚麼食物給家人？醫生會吃甚麼維他命補
給品？而老師又會怎樣教導自己的子女呢？蘇主任是位英文科教師，亦
是一位8歲小孩的媽媽。雙重身份之下，她怎樣分別演繹兩者角色呢？
原來在她的角度看，解讀兩者角色皆是一樣！從事教育工作並兼媽媽，
她說大前提必須是喜歡小朋友，將學生如同子女般教導及愛錫，要懂得
理解他們的感受。她還說，子女和學生一樣都會模仿長輩的行為，所以
定必要以身作則，樹立榜樣給他們學習是尤其重要的。她不時會與家長
交換心得，更會探討女兒的心態，希望能與小朋友有不同的話題，了解
他們更多。總括來說，她說小朋友是需要先管後教，恩威並重，學生獲
取知識的同時，先要培養出自律守規的基本態度！蘇主任在校也是位德
育及校風主任，她強調現時的小朋友在學習知識上是沒有問題，而在態度上更加需要關注!她認為教育小朋友誠
信、責任及禮貌是不容忽視。他們成長後在工作上，學識與品格都是同樣需要俱備。平日蘇主任事務繁忙，講述
和女兒相處時間不多，但她認為相處是重質不重量，還說倆夫婦對女兒的功課及活動會通力合作、互補不足! 每天
她還會堅持和女兒在睡前用15分鐘，互相傾訴當天的趣事。假日她會帶女兒外出，刻意遠離電子世界，給她更多
群體活動！蘇主任還給我們分享了一個很好的經驗，她提到小朋友能夠有閱讀習慣，日後是對學習歷程會有莫大
幫助，成績自然會有所進步。今次訪問中，我感受到蘇主任是非常尊重她的女兒，在學習上遇到甚麼懷疑，她都
會讓女兒先尊重老師的教學方法，後再讓她自己尋求答案，從而讓女兒自主學習。蘇主任更說，她是着重學習過
程，總比分數重要！這次真是給了我寶貴的經驗。我亦感受到為人師表的責任重大! 除了言教之外，還需要身教及
心教，感激老師為我們的下一代提供全人教育！

蘇慧嫦 主任

今期的學生專訪我們特地找來上屆畢業生－李千婷同學，她是一位品學兼優的
好學生。今年的六年級生也快畢業了，相信無論家長或同學們都想了解中學的

生活，該如何適應。
千婷同學認為李金小學的生活比較輕鬆
愉快的，她最感激的是李金小學的老師
們，多謝他們的悉心教導。而李金的英
語教學語境和普教中的教學模式令她最
有得着，面對中學的學習環境也能學以致用。她最喜歡的中學科目是家政科和
中史科。家政課時，煮食的過程令她樂在其中；中史課時，老師的演說方式跟
李金小學的故事姨姨一樣生動有趣。
另外，千婷同學認為李金小學的數學題目的可以增加難度，因為她覺得中學的
數學題有點難呢！

!

「讀萬卷書，不如行萬里路」，同學們會趁暑假
拋下書包，跟家長們出國盡情玩樂，那麼本校老
師們又會去哪兒呢？我們做了項簡單的調查，得
知老師們將會去的旅遊目的地，最多人去的地方
是日本、歐洲和台灣。而且，我們從老師們中挑
選了三位老師成為今個暑假的旅遊達人，分別是
任燕儀主任、丁鑫老師和陳志揚老師，他／她們
將會去不同的國家觀光遊玩呢！
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答案：（左起）老大、老二，老三

在早前「校長的信」中，蘇校長向我們預告了將會在這兩星期出席她
三個兒子的大學畢業典禮，現在就讓我們為大家直擊現場情況！

大家猜一猜校長身後的三位公子，
誰是老大、老二和老三？

幸福的寫照：五位俊男拱照著蘇校長。

（背景為美國Michigan State University）

相片背景為美國Indiana Univer-
sity,是不是很漂亮呢？

大家羡慕嗎？三胞胎同年畢
業啊！
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今期“Super PaMa” 的主角是一年級學生鐵呂步
嶠的家長。單聽名字，大家可能都會猜小朋友
是否日本人？而姓氏是鐵，還是鐵呂？正確答
案是步嶠的爸爸Paco是位西班牙人，媽媽Malvi-
na是位土生土長的香港人，“鐵”是爸爸的姓氏翻
譯，“呂”則是媽媽的姓氏。不説不知，原來西班
牙人的整個名字都會包含父母姓氏在內。

步嶠在香港出生，當她4個月大時，爸媽決定舉家回到西班牙生活。步嶠更在當地完成整個幼稚園
課程。到了步嶠將要上小學的關鍵時刻，Paco 和 Malvina 卻偏偏選擇了回來香港生活。

大家可能比較好奇，一般的外籍家長比較注重英語發展，通常都會挑選一些國際學校,，但Paco和
Malvina就竟然選擇了一間“傳統”的學校－順德聯誼總會李金小學。起初估計這是媽媽的決定吧？
出乎意料地，原來這是 Paco 的主意。原來細心的爸爸Paco在選
校時做了不少資料搜集，包括香港各類型學校的特質、校風⋯⋯，
又問了很多朋友的意見，結論是“Lee Kam is The Best!”。Paco 
本人亦相信香港的政府學校，資源會比一般直資或國際學校豐
富。與此同時，他亦希望給予女兒多一個學習環境，學習傳統
的中國語文，本地文化及品德。

除了和媽媽單獨相處時用廣東話，步嶠其餘時間都是以西班牙
語或英語與家人溝通。於去年九月入學前，步嶠對中文的認識
可以說是“零”。Malvina說初入學時比較擔心步嶠的社交能力，
不過説漸漸發現女兒與説他同學相處融洽，放學後經常與媽媽
分享校園內的點滴，她更察覺女兒不經不覺間學會了不少本地
俗語，令Malvina放下了心頭大石。平日Malvina 亦會教導女兒主
動與同學分享零食，讓步嶠更容易打破人際隔膜。

學期初時，步嶠曾經抱怨功課太多，不過Malvina和Paco都認為
這是因為步嶠於幼稚園時沒有任何功課，所以未能適應這個轉
變。此外，由於爸爸工作繁忙，一般於晚上7時才能回到家，所以Malvina每天都會陪伴並鼓勵步嶠
於爸爸回家前完成功課，好讓他們可以好好享受親子時間。談到親子間，他們並沒有特定的活動，
一切由步嶠話事，可能是角色扮演，又或者由爸爸負責幫女兒腳部按摩 。

Malvina稱讚步嶠是一個主動，愛好學習的孩子，還自豪地說：「最近步嶠已經開始要求我離開房
間，因為她要獨立完成功課。」而最令 Malvina 和 Paco説心的是，步嶠現在已經可以閲讀中文
故事給爸爸聽，及流暢地朗讀整篇課文給媽媽聽了。雖然Malvina表示日常生活有時會令她喘不過
氣，不過看到女兒的進步，便是夫婦二人最好的回報。 

問到有沒有為女兒的將來打算，他們這樣回應：「誰知道五至六年後的將來？就讓女兒從心所欲，
到時讓她決定留在香港還是回到西班牙好了！」同時認識了西班牙和中國文化，相信步嶠日後可以
作多方面發展。

經過這次訪問之後，我們對外籍家庭有更深入的了解，在他們的心目中，彷彿只看到女兒的進步。
令我感到爸爸媽媽對小孩的鼓勵是非常重要，可以讓孩子更有自信地成長。生於傳統中國家庭的
我，甚少聽到爸爸媽媽的讚賞，就算考了個90分，媽媽還是會問為甚麼被扣了10分？現在作為媽
媽的我，又是否應該給予孩子更多的鼓勵，減少負面的評語？

後記：步嶠的爸爸是外國人，我們估計他不會參與女兒的學校活動，不過經過這次訪問，我們發覺
他非常友善，注重家庭及關心女兒，我們大膽地問他是否願意回學校當義工，怎料他二話不説地回
答：「Sure！」我們期望在校內見到這個新加入的義工爸爸!
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各位： 
大家好！非常感謝家長的支持，得到大家的應同以及讚
賞，全體員工作員工都萬分喜悅。其實校巴服務，最
重要是方便大家，以協助學童安全地往返學校為基
本。在得悉今學年考試放學時間有所改變，便立即
作出有效之安排，從而方便各位家長。本人深信得
到校方大力協助下，家長的支持，員工上下一心，
未來的日子必定做到更好！
                                                 校巴公司負責人  何先生

上次愛·橋創刊號出版後，本人於專欄  “我想 
⋯⋯有伴嗎？”內刊登的的茶聚邀請，獲得多位
家長支持，小型茶聚如期舉行。
當日有多位熱心家長準備了各款美食 ，其中還
有多款是自家製食物 。
在輕鬆的環境下，家長各自分享了與子女相處
的點滴 ，大家暢所欲言，氣氛熱烈 。
希望藉著今次的茶聚，能為大家打打氣，減減

壓。
再次感謝當日出席的家長，期待下次茶聚見到你

們的出現！                                  3B  Maxwell  媽媽

我想⋯⋯有伴嗎？

家長天地

我想在這專欄，感謝下列老師：
(一)
感謝5B班班主任Miss Wong，將小兒那種掉三拉四的性格大大地改善了，也實在感受
到Miss Wong 的苦口婆心，她針對學生的英文文法而安排的功課，令小兒的作文文法
提高，衷心感謝！
(二)
實在要感謝教中文的熊雅婷老師，俞燕娜老師。她們本著有教無類，永不放棄的教
學熱誠，幫小兒由當初一見到中文作文功課就「驚到震」，到現時淡定面對，表達
有紋有路，實在是付出了不少心機。十分欣賞你們那種努力把學生往上拉的拼勁及
無限愛心，值得俾一萬個“Like”！
(三)
特別想感謝古若霞主任、黃健生老師和陳志揚老師！你們嚴厲而不失風趣，小兒受
教於你們，不但成績提升，性格都隨和不少。每天開心愉快上學，並且學會善巧、
講笑呢！如果再能學到黃Sir的“爆燈EQ”（這是小兒回家告訴我的），兼且有急智
與胸襟並存，那就好得不能再好了！
                                                                                             5B班家長  俊Aunt

家教會執委名單及聯絡
當然顧問： 蘇碧婷校長
主席 ：陳章球先生 (5B 陳慧瞳家長)
副主席 ：羅鴻希先生 (6D羅苑翠家長)、 楊玉雲副校長
秘書 ：丁穎彥先生 (4C丁澤宏家長)、 梁燕儀老師
司庫 ：羅佩湘女士 (6E 李政樂家長)、 黃家樂老師
康樂及福利 ：鄧金金女士 (5E江肇軒家長)、 蘇慧嫦主任
總務及聯絡 ：羅美芬女士 (6B是栢茹家長)、 葉裔慧姑娘、關雅兒老師 

會訊編輯顧問
蘇碧婷校長  林珮玲副校長
梁燕儀老師
會訊編輯委員名單
丁穎彥先生 (4C 丁澤宏家長)  羅美芬女士 (6B 是栢茹家長) 
鄧凱瑩女士 (3B 楊俊謙家長)  田佩君女士 (1A 吳諾晞家長)
陳樂雯女士 (1D 黃衍臻家長)  張豐兒女士 (3A 葉柏希家長)


